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ÉLECTIONS AU COMITÉ DE  

LA SOCIÉTÉ D’ENCOURAGEMENT À L’ÉLEVAGE DU TROTTEUR FRANÇAIS 

PLAN NATIONAL 

COLLÈGE PROPRIÉTAIRES 

(5 sièges) 

1. Mme Valérie ABRIVARD (Profession de foi)

2. M. Jean-Pierre BARJON (Profession de foi)

3. M. Éric BEE (Profession de foi)

4. M. Pascal BERNARD

5. M. Pascal BERTHOU (Profession de foi)

6. M. Pascal BOEY (Profession de foi)

7. M. Éric BUSSY

8. M. Philippe CORDON (Profession de foi)

9. M. Patrick Germain DAVID (Profession de foi)

10.M. Frédéric DURVILLE (Profession de foi)

11.M. Pierre-Joseph GOETZ (Profession de foi)

12.M. Lionel GUILLAUME (Profession de foi)

13.M. Christian LE BARBEY (Profession de foi)
14.M. Gilles JEZIORSKI (Profession de foi - Publication annulée)
15.M. Georges LEROUGE

16.M. Guillaume LEROULLEY

17.Mme Vanessa RAFFESTIN

18.M. Olivier REGLADE

19.Mme Caroline SIONNEAU (Profession de foi)



6/11 
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PROFESSIONS DE FOI DES CANDIDATS 



ÉLEVEURS : +21.3% de prime vs 2019 
PROPRIÉTAIRES : + 12.3% de gains vs 2019 

PASSION
PLAISIR 
INVESTISSEMENT 
LA GAGNE 

Chers collègues, amis et électeurs, 

Depuis mon plus jeune âge, je suis entourée de chevaux, épouse et mère d’une famille
investie dans les courses et qui sait ? Grand-mère de potentiels futurs jockeys, je vis pour et à
travers ma passion des courses hippiques.

Dès 2019, inquiète de la situation de notre filière je me suis engagée pour transformer et
tenter de sauver l’institution qui m’est si précieuse. 

Vous m’avez élue, nous avons travaillé sans relâche et aujourd’hui c’est un succès à partager
en 2023 : 

Les chiffres parlent d’eux mêmes, c’est une véritable satisfaction pour notre contribution
bénévole que je suis fière de partager avec vous. Cependant, il nous faut encore construire
l’avenir avec courage, détermination et engagement. 

Mon souhait est de vous apporter mon expérience de 25 ans, personnelle d’une part et
professionnelle d’autre part en raison de la gestion quotidienne des propriétaires que
j’effectue ainsi que ma connaissance du propriétariat sous ses formes juridiques et sportives. 

Mon objectif se traduit en la création de valeurs permettant d’associer : 

J’apporterai mon soutien à JP BARJON, nous avons beaucoup travaillé ces quatre dernières
années mais il nous faut encore continuer et conforter le savoir-faire et l’expérience dans la
gestion de notre passion qui constitue une tradition française. 

Ensemble, continuons ce qui a été entrepris et redonnons du souffle à notre belle filière
hippique. 

Bien à vous, 

AMICALEMENT V. Abrivard

MEMBRE DU COMITÉ RÉGIONAL ET NATIONAL 
Valérie ABRIVARD

CANDIDATE AU COLLÈGE PROPRIÉTAIRE 
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Candidat Collège Propriétaires 
(Régional IDF - Hte Normandie et National) 
Candidat à la Présidence 

Chevalier de la Légion d'Honneur 

Propriétaire depuis 2002 : 25 GRl et 42 GR2 
Éleveur depuis 2005: lO GRl et 15 GR2 

Fondateur du Haras de la Source et des Chênes (Allier) 

J.P. Barjon - 64 ans 
Président de la SETF 

Un bilan, une équipe, un projet 2024 / 2027 

Bilan positif de la mandature 
2020/2023 

M algré un contexte sanitaire jamais connu (COVID) et des
bouleversements à l'international (guerre en Ukraine, inflation), 

la SETF a relevé le défi de l'augmentation des allocations ( + 42 M 
d'euros) notamment en 2023 vs 2019, et de la reconstitution de ses 
réserves ( + 32 M d'euros). 
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Mais aussi ... 

► Une Gouvernance modernisée, démocratisée et élargie avec de
nouveaux statuts intégrants 40 % de nouveaux votants

► Une "maison des courses" devenue réalité en Septembre 2023

► Une meilleure dYl!amique commerciale et une confiance
retrouvée (cf. résultats des ventes de yearlings 2023)

Comment nous y sommes arrivés? 

► Une gestion rigoureuse et quotidienne avec des instruments de
pilotage appropriés, avec Patrick David et les Administrateurs
qui ont soutenu mon action

► Une mise en oeuvre d'un marketing de l'offre innovant et
efficient pour développer le CA du PMU

► Un esprit d'entreprise, une remise en question permanente, un
travail d'équipe

► Un rôle consolidé de nos Commissions, création d'Assises
nationales ( du Trot, de l'élevage)

► En 2023, de nouvelles ressources distribuées pour la filière par
rapport en 2019 :

+ 21,3 % de primes pour les Eleveurs

+ 12,3 % d'allocations pour les Propriétaires

► En 2023, une espérance de gains ou primes pour un cheval ayant
couru:

+29 % pour les Eleveurs et+ 21,5 % pour les Propriétaires

► La création de primes urgence pour tous (hors revenus liés aux
courses):
Prime Covid (8 Millions d'euros)/ Inflation (5,6 Millions d'euros)
Sociétés de courses (1 Million d'euros)

► Une communication riche, quotidienne et gratuite pour les
sociétaires avec le magazine H24

Un duo et une équipe pour 
construire une ère nouvelle 

j e me représente dans le Collège des Propriétaires avec cet 
objet, ce challenge et de nombreux soutiens. 

Ma connaissance des dossiers de tous les métiers de la SETF, 
mon expérience entre 2020 et 2023 et nos engagements dans les 
différents secteurs de l'Institution avec Patrick DAVID et les 
élus du Conseil d'administration (PMU, Equidia, AFASEC, 
GTHP) sont autant d'atouts pour faire mieux et plus vite. 

Les défis qui nous attendent 

L a liste n'est pas exhaustive et il faut se préparer à l'imprévu, 
comme on a pu le constater ces dernières années : 

► Accélérer la création de valeur et augmenter les allocations et
primes

► S'investir dans une gestion rigoureuse de l'Institution

► Renforcer le modèle du Trot à la Française, avec ses 210
hippodromes au Trot, ses deux spécialités, ses courses Prcmium
créatrices des meilleurs enjeux, la compétitivité du Trotteur
Français à !'International et celle de son Stud-Book

► Porter le Trot au coeur des défis sociétanx: bien-être animal,
écologie, emplois el formations au sein de la filière

► Utiliser Loules les ressources de notre modèle Associatif afin de
prendre collectivement les meilleures décisions, au jour le jour,
à court, moyen et long terme (lan, 10 ans, 30 ans ... )

VOTRE CONFIANCE NOUS OBLIGE A VOUS ASSURER 

UN MEILLEUR FUTUR. Jean - Pierre Barjon 

Retour à la liste des candidats



Bio express :  

Autodidacte, j’ai crée en 1982 une entreprise dans le recyclage qui aujourd’hui est devenue un 

groupe qui compte plus de 300 collaborateurs  et 18 sites. 

Guidé par cette citation d’Antoine de St Exupéry, j’ ai développé mon entreprise avec la conviction 

que chaque déchet était une ressource et que nous nous devions d’agir au niveau local si nous vou-

lions que les choses évoluent à l’échelle de la planète. C’est pour cette raison que dans mon 

groupe, nous travaillons pour valoriser tous les déchets entrants tout en réduisant notre impact 

carbone . 

Passionné depuis toujours par les trotteurs, j’ai longtemps été un propriétaire  de quelques chevaux  

chez des entraineurs et j’ai décidé en 2019, guidé par mes passions des chevaux et d’entreprendre, 

de passer un cap en créant l’écurie du Damier par l’embauche d’un entraineur privé et l’achat d’un 

site en bordure de mer près de Calais dans la région des Hauts de France. 

L’écurie du Damier a aujourd’hui 3 années d’activités et les résultats sont les fruits du travail de 

mes collaborateurs et de mes chevaux que j’essaye de mettre dans les meilleures conditions pour 

réussir. 

ERIC BEE 58  ANS  

CHEF D’ENTREPRISE  

Nous n'héritons pas de la terre de nos parents, nous l'empruntons à nos enfants." Antoine de St Exupéry 

Les raisons de ma candidature : 

Longtemps observateur, j’ai pu constater le travail de l’équipe en place qui, entre  la chute des en-

jeux, le COVID-19 et une situation internationale sous tension, a su relever la tête de notre filière 

et lui donner des perspectives d’avenir. 

Notre président, Jean Pierre BARJON, pourra dans le cadre d’un nouveau mandat, consolider nos 

positions et donner un nouvel élan à notre activité. 

Pour ma part, voici les points que je défendrai si vous m’accordez votre confiance : 

• Sillonnant la France des Hippodromes pour voir courir mes chevaux, la sauvegarde et le main-

tien des petits hippodromes qui contribuent à notre maillage territorial est essentiel aujour-

d’hui pour nos clients (les parieurs) mais aussi les propriétaires et les entraineurs. Cela me

semble aujourd’hui la mesure phare pour le développement du trot. Ce développement ne

pourra se faire qu’avec des acteurs de terrain.

• La défense des propriétaires et entraineurs pour une réflexion d’une diminution des charges

notamment en les encourageant à courir localement.

• La réflexion sur des nouvelles formes propriétariats pour favoriser les nouvelles vocations.

• Une réflexion pour une ouverture raisonnée de notre stud-book. Le trotteur Français est au-

jourd’hui une race forte mais se doit comme dans le passé, de réfléchir à un apport de sang

neuf s’il veut garder ce leadership.

• Continuer à insérer notre filière dans les grandes attentes sociétales que ce soit le « Race and

Care » mais aussi dans la réduction de notre impact carbone qui avec les enjeux climatiques

actuels, se doit d’être pris en compte très rapidement.
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Dans le cadre du scrutin uninominal des élections au sein de la SETF, je souhaite m’engager 
à vous représenter au Collège des propriétaires au Comité national de la SETF et au

Comité régional Anjou-Maine.

Avant d'investir dans la Filière hippique, j'ai créé, développé et dirigé des sociétés dans la 
construction et la production pétrolière, notamment en offshore dans le golfe de Guinée et 
en Amérique du Sud. 

Ces trente-cinq années dans l’industrie du pétrole à l’international m’ont apporté un regard 
extérieur et une expérience utile pour contribuer avec vous tous à faire évoluer la 
gouvernance de la Filière hippique. 
Co-fondateur et président d’Equistratis, j'ai été, comme beaucoup, trompé par les dirigeants 
que notre programme a porté au pouvoir il y a 4 ans. Comme chacun peut le constater, cette 
mandature n'a respecté aucun de ses engagements de campagne. 

En conséquence, la dégradation de la situation de la filière s'est amplifiée et nous atteignons 
le point de rupture : Baisse continue du Quinté, diminution du nombre de Socio-
Professionnels et de chevaux aboutissant à un manque de partants désastreux, 
augmentation des coûts de fonctionnement, investissements hasardeux et soutien contre-
nature au principal concurrent du PMU, ZEturf racheté depuis par la FDJ. 

Il est temps de mettre un terme à ces dérives qui vont à l'opposé des intérêts des Socio- 
Professionnels dans leur grande majorité et qui nous mène à très court terme à la 
privatisation, et donc à l’abandon du service public des courses. 

Le plan de réforme des institutions porté par Caroline SIONNEAU et le mouvement USCH 
qu’elle incarne est la seule solution pour redresser la situation et il convient d'élire un comité 
national qui, cette fois, respectera ses engagements : réforme structurelle, transparence, 
refonte du contrôle antidopage … C’est pourquoi Caroline SIONNEAU aura tout mon 
soutien à sa candidature à la présidence de la SETF. 

L’objectif est vital : sauver notre modèle unique au monde qui est en danger !. 

Mon engagement depuis 6 ans avec Equistratis est le meilleur gage de ma volonté à agir 
pour le bien de tous les Socio-Professionnels, dans la transparence indispensable à la 
gestion d'une institution associative qui nous appartient. 

C'est pourquoi pour reprendre le contrôlé de vos destins, je compte sur vous pour aller voter 
et soutenir les femmes et les hommes qui s’engagent sincèrement à mettre en œuvre les 
réformes proposées par le mouvement USCH. 

Pascal Berthou 

BERTHOU PASCAL - ECURIE SMART 

31 rue St Martin - 53150 Montsûrs 

Propriétaire, Gérant de l'Ecurie Smart depuis 2009 

Création d’une structure d'élevage 100ha 
120 chevaux - Une trentaine de poulinières 
4 collaborateurs et plusieurs Entraineurs 

Mesdames, Messieurs, 
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ÉLECTIONS POUR LA REPRÉSENTATION DES SOCIOPROFESSIONNELS DU TROT AU COMITÉ DE LA SOCIÉTÉ D'ENCOURAGEMENT 
À l' ÉLEVAGE DU TROTTEUR FRANÇAIS ET DANS LES COMITÉS RÉGIONAUX 

PASCAL BOEY 
Gérant de sociétés 
Chevalier dans l'Ordre du Mérite Agricole 
Propriétaire depuis 1993 

COLLÈGE DES PROPRIÉTAIRES 
COMITÉ NATIONAL 
COMITÉ �ÉGIONAL 

ÎLE-DE-FRANCE et HAUTE-NORMANDIE 
Président du Syndicat National des Propriétaires de Trotteurs [depui 2012) - SNPT 
Driver amateur depuis 1994 
Président de l'Union Nationale des Amateurs du Trot [depuis 201 Dl - UNAT 

Madame, Monsieur, Chers[esl amis[esl P ropriétaires, 
P remiers contributeurs avec les turfistes de notre filière, les milliers de petits propriétaires sont la force du trot et leur dynamisme contribue à la réussite et à la popularité des 
courses de notre système envié dans le monde. Les propriétaires doivent ainsi être reconnus à leur juste place et la Société mère doit leur accorder respect et considération 
pour leur investissement, leur engagement et leur passion. 

Petit propriétaire non professionnel, comme la grande majorité d"entre vous, [85 % des propriétaires possèdent 1 à 2 chevaux). je partage vos joies. vos déceptions. vos doutes 
aussi. Je connais bien les coûts d'achats. de pensions et d'entrainements qui n'ont fait qu·augmenter et obliger les propriétaires à réduire la voilure. 17 118 chevaux à !"entraînement en 
2019 vs 15 903 en 2022. 149 558 partants en 2019 vs 139 495 en 2022. 

Durant ces quatre dernières années. à titre d'invité. compte tenu de mes fonctions au sein de l'UNAT et du SNPT. j'ai travaillé avec conscience responsabilité et conviction au sein des 
Commissions du Code et des Programmes dans l'intérêt général avec tous les élus. 

Aujourd'hui, j'ai l'honneur de vous présenter ma candidature pour siéger au sein du prochain Comité du Trotteur Français� 
pour assurer la 

pérennité de notre filière et contribuer à son rayonnement à travers tous nos territoires. Ma seule ambition est d'être utile au service 
de tous et d'apporter ma contribution à une équipe rassemblée et unie autour d'une vision d'avenir pour tracer le bon chemin. 

ŒïU3iJl)1MiliM:)14i)3®ili3�13111Q iHlQilliMlil*1 avec une personne dédiée 
au sein du TROT en offrant des services personnalisés. [Juridique et fiscaux). 
• Faciliter raccès à la propriété et la co-propriété par l"obtention des couleurs plus

rapide et une réciprocité avec France Galop.
• Un accès dédié aux Propriétaires sur tous les hippodromes.

LA HAUSSE DE LA TVA A ETE CATASTROPHIQUE 
L es promesses d"un retour au taux réduit pour !"entrainement sont restées lettre 
morte. Ce qui a été possible pour l"élevage doit l"être aussi pour l"entrainement. En 
2019, des candidats propriétaires qui ont été élus promettaient la TVA à Taux O % 
dans les 6 mois pour les éleveurs et les petits propriétaires par la prise en charge des 
formalités de gestion de sa récupération par le TROT! Promesse oubliée ! 

UNE GOUVERNANCE DU TROT REFORMEE avec des responsabilités dédiées et 
partagées avec tous les membres du Comité. Le TROT N'EST PAS UNE ENTREPRISE 
MAIS UNE ASSOCIATION COMPOSÉE DEMEMBRES ACTIFS. Des responsabilités accrues 
aux Comités régionaux avec des élus nationaux sur le terrain à !"écoute de tous. 
TOUTE DÉCISION ENGAGEANT L'AVENIR DE L"ASSOCIATION SERA ÉTUDIÉEE EN 
AMONT ET VOTÉE ENSUITE PAR LES MEMBRES DU COMITÉ . 

LA PROTECTION DES COURSES« TROTTEURS FRANCAIS» 

AVEC LE STRICT MAINTIEN DE L'OUVERTURE DE NOS COURSES AUX CHEVAUX 
EUROPÉENS À SEULEMENT 16% DES ALLOCATIONS DISTRIBUÉES. 

LA REMISE EN CAUSE DU PARTENARIAT AVEC ZETURF 

QUI N"EST NI UN SPONSOR NI UN PARTENAIRE MAIS UN CONCURRENT et qui 
en prenant des parts de marché au PMU sur le Net a vu sa valorisation augmentée 
pour être vendu à notre concurrent direct, LA FDJ, qui avec sa force commerciale va 
atomiser PMU.FR QUI LUI REVERSE L"INTÉGRALITÉ DE SES BÉNÉFICES À LA FILIÈRE 
CONTRAIREMENT À ZETURF. 

UNE DISCUSSION FRANCHE ET LOYALE AVEC LA MAIRIE DE PARIS 
POUR UN RENOUVELEMENT INDISPENSABLE DE LA CONCESSION DE L"HIPPODROME 
DE VINCENNES FLEURON ENVIÉ PAR TOUTE L"EUROPE DU TROT. 

1 E lles ne peuvent servir de variable d"ajustement budgétaire 
et leur niveau est déterminant pour la situation économique des acteurs de la 
filière. En 2020 les socioprofessionnels ont perdu 50 Mt d"encouragements 
qu'un PGE aurait pu combler. 

INDEXER L'AUGMENTATION ANNUELLE DES ALLOCATIONS SUR L'INFLATION par 
une trajectoire financière pérenne rendue possible par la poursuite des économies 
structurelles et la baisse des coûts d"exploitation des Sociétés mères et du PMU 
engagée dés juillet 2018 et affectée sur les budgets 2019 et 2020 et poursuivie depuis. 

UNE IMPERATIVE RELANCE DES ENJEUX par une volonté de reconquête de la 
clientèle et la conquête de nouveaux jeunes turfistes qui passe par la création de 
nouveaux jeux et d'innovation des paris et la visibilité du Quinté sur une grande 
chaine nationale. L a  minute hippique doit être négociée. 

Actuellement la croissance annoncée des enjeux de 2 % n"est due qu"à 
!"augmentation des jeux simples et à l'international et dont le PBJ ne rapporte rien 
aux socioprofessionnels compte tenu du TRJ. Le  bloc évènementiel. principal source 
de retour pour la filière a lui diminué de 14 % depuis 2018. 
Entre 2019 et 2022 le PBJ a baissé de 5,5 % vs 3 % de 2011 à 2019. 
Entre 2019 et 2022 les enjeux au Trot ont stagnés. 4,689 MDSt vs 4,678 MD€ et le 
nombre de turfistes réguliers est passé de 6 M il y a 10 ans à moins de 3 M aujourd'hui ! 

1 ' qui représentaient 8% des enjeux sur la masse
en dur en 2018 et 13% aujourd"hui ! qui parient grâce à des robots et à l'intelligence 
artificielle lésant ainsi la majorité des parieurs. 

UNE VOLONTE AFFIRMEE DE SOUTENIR L'AMATEURISME ET SES ACTEURS 
par un programme, des règlementations et des conditions de courses adaptées. 

UNE PRIORITE ABSOLUE AU CONTROLE ANTI DOPAGE ET LA RECHERCHE 
pour assurer et renforcer la confiance de tous et protéger la sélection de la race 
par les performances en courses. 

1 • UN DURCISSEMENT DES SANCTIONS FINANCIÈRES POUR LES TRICHEURS
a.:11.11WA1.1.1.1.:1.,1,11' .:.1 PAR L'ÉTABLISSEMENT DU CONTRAT D 'ENTRAINEMENT approuvé • L"INDÉPENDANCE DU LABORATOIRE DE LUTTE CONTRE LE DOPAGE 
par le SEDJ et le SNPT lors de la mise à l'entraînement des chevaux. 

"Je vous remercie de votre confiance . Bien cordialement." 

AVEC LES SOUTIENS DE 

SNPT.� 
lASS0CIATIDN0ES 

PROPRIETAIRES DE TROTTEURS 

L'.ASSOCIATION 
DES ANGLO-NORMANDS ��NAT 

HIU UIIU.Uf 11S ANUUU 01 tl01 

---?4�c.��M. 

UPECT 

UNION DES PROPRltTAIRES tl.EVEURS DE CHEVAUX 

TROTTEURS DES HAUTS DE FRANCE 
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Philippe C O R D O N 
196 Impasse des Primevères - 38410 St Martin D’Uriage 

Propriétaire de chevaux depuis 1995 

Participation à 945 courses - Placé au niveau groupe I & groupe II 

CANDIDAT AU COLLÈGE DES PROPRIETAIRES 

     AU COMITÉ DE     LA SECF  

    AU COMITÉ RÉGIONAL DU CENTRE EST 

Mesdames et Messieurs les Propriétaires, Chers Socio-Professionnels, 

Dans le cadre du scrutin uninominal des élections de la SETF, je souhaite m’engager à vous 

représenter pour défendre les projets de réformes portés par Caroline SIONNEAU, candidate 

à la présidence de la SETF et le mouvement USCH qu’elle incarne. 

Si vous m’accordez votre confiance, j’agirai également pour : 

▪ Redonner la chance aux petites structures

▪ Prévoir un programme pour les vieux chevaux comme nos voisins européens

▪ Veiller à ce que nos clients, les Turfistes, soient réellement satisfaits et agir pour

répondre à leurs attentes

Passionné des courses depuis 46 ans, j’ai pu réaliser mon rêve d’être propriétaire depuis 1995 

en ayant des élèves placés semi classique. 

Si vous m’accordez votre confiance, je mettrais mon expérience de l’entreprise à la 

disposition de la Filière afin de mettre en œuvre la proposition de créer une réelle synergie 

entre les Sociétés Mères et le PMU afin de réduire concrètement les frais de fonctionnement. 

Autre sujet qui me tient à cœur en tant qu’élu dans un conseil municipal et ancien maire, 

j’agirai afin que chacun puisse s’exprimer sans peur de représailles et je veillerai à instaurer 

systématiquement le vote à bulletin secret. 

Vous pourrez compter sur ma loyauté. 

Philippe Cordon 
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a SETF a modernisé sa
gouvernance, élargi son
public (nouveaux statuts
intégrant 40 % des
nouveaux votants) et
renforcé sa dynamique
commerciale (succès des
ventes en 2022 - 2023).

La Maison des courses qui a ouvert ses
portes en Septembre 2023 est le symbole de
cette transformation.

L'Association a également relevé le défi
d'augmenter les encouragements (+42 M
d'euros) et de reconstituer ses réserves (+32
M d'euros).

Les moyens pour y arriver ont été nombreux : il
a fallu mettre en place une gestion efficace et
constante basée sur des outils de suivi
adaptés, proposer une stratégie de marketing
innovante et performante pour développer le
CA du PMU, mettre en place un état d'esprit
avec une collaboration étroite entre les
différents acteurs, organiser des débats avec la
création des Assises Nationales du Trot et
de l’Elevage pour une meilleure prise en
compte des besoins des acteurs de la filière.

Les retombées ont été nombreuses avec
notamment de nouvelles ressources pour la
filière par rapport à 2019 et une hausse de +
21,3 % de primes pour les Eleveurs et de +
12,3 % d'allocations pour les Propriétaires.
Mais également, la création de primes (hors
revenus liés aux courses) comme la Prime
COVID (8 M d'euros), Prime Inflation (5,6M
d'euros) et Sociétés de courses (1 M d'euros).

PATRICK DAVID

L Des challenges à relever

Cette liste est indicative et il faut
être flexible, car l'avenir est
imprévisible, comme nous
l'avons vu ces dernières années :

► Continuer à créer de la
valeur pour tous les acteurs

► Assurer la pérennité
financière de la filière et la gérer
de manière efficiente et
responsable

► Protéger et valoriser le
patrimoine du Trotteur Français

► Engager la filière dans une
démarche responsable

► Prendre des décisions
collectives en utilisant
l'ensemble de nos ressources, à
court, moyen et long terme.

Ma contribution à ce bilan

J'ai apporté une contribution
significative en pleine
complémentarité avec JP
Barjon à ce bilan, grâce à mon
investissement bénévole et
une disponibilité totale, ma
connaissance de la filière en
tant que Président de PLESSE
(3ème catégorie). Vice -
Président de PORNICHET
(National), Administrateur de la
SETF et Membre du CA du
PMU, mais également grâce à
mon expérience dans la conduite
d'une gestion rigoureuse.

Un travail en équipe pour un
avenir meilleur

Je suis Candidat au Collège
des Propriétaires Régional IDF
/ Haute-Normandie et National,
avec une équipe qui a déjà
démontré son efficacité sous le
Leadership de Jean-Pierre
Barjon.
Ma connaissance, mon
expérience et mon
engagement dans tous les
secteurs de l'Institution (PMU/
EQUIDIA/ AFASEC / GTHP) me
permettront de défendre les
intérêts des
socioprofessionnels et de faire
encore mieux pour la filière.

Bilan de la mandature 2020/2023

Carrière dans l'industrie Automobile 
Propriétaire Eleveur depuis 1993 Vainqueur de GR III
Petite structure - Fidélité à l'Entraîneur D. BETHOUART
Administrateur de la SETF depuis 2020

“Poursuivre mon engagement
pour une ère nouvelle.”

CANDIDAT COLLEGE PROPRIETAIRES

REGIONAL IDF - HAUTE NORMANDIE & NATIONAL

Patrick David
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Frédéric OURVILLE 

Directeur général et gérant 

1 rue de la mairie 

14250 LOUCELLES 

Elections 2023 

Collège des propriétaires « non professionnel » 

Mesdames, Messieurs les propriétaires, 

Je suis amateur depuis 1988 et impliqué au sein de l'UNAT depuis dix 
ans. 

Je suis petit propriétaire depuis une vingtaine d'années et je souhaite 
défendre l'accès au plus grand nombre d'entre vous voulant connaître 

l'émotion de ce sport. 

Je viens de créer une écurie composée de trotteurs et galopeurs afin de 

comparer les deux secteurs et de vivre cette passion en essayant d'avoir une 

gestion rationnelle. 

Aujourd'hui en 2023, il faut favoriser l'accès des propriétaires et des 
actionnaires aux hippodromes. Il faut également favoriser l'investissement 

dans la filière en garantissant à minima une partie du capital investi. 

Le monde du trot connaît un problème de recrutement de personnel 

sans précédent qui risque d'avoir des conséquences sur l'avenir des courses. 

L'élu de demain doit être un propriétaire impliqué et il devra être en 
adéquation avec les propriétaires « professionnels » ayant une autre 
approche financière du système. 

Je suis donc tout simplement candidat aux prochaines élections SETF 
et je serais garant des petits investisseurs car c'est par le plus grand nombre 

de propriétaires que la filière doit compter. 

Sportivement, 

Frédéric durville 
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 PIERRE-JOSEPH GOETZ 
 Candidat au Collège des Propriétaires 

Défendons-nous ensemble 

  VOTEZ 

Honni soit qui mal y « panse » 

       Avec l’omniprésente et inlassable détermination que vous me connaissez, je n’ai eu de cesse au cours des 
Commissions (Relations extérieures et Programmes) auxquelles j’ai assidument et activement participé, de déclencher 
nombre de passes d’arme avec pour objectif la stabilité et la pérennité de la Filière dont nous, Propriétaires, sommes l’un des 
maillons essentiels  

Quelques aboutissements : 
✓ Possibilité pour les 11 ans de courir jusqu’au 31 Octobre

Pour toutes les générations : 
✓ Multiplication des épreuves réservées uniquement aux 8 à 10 ans afin que nos anciens trotteurs ne disparaissent

plus des effectifs français et ouverture pour eux de courses à conditions
✓ Optimisation et augmentation du nombre de partants dans les Quintés, notre ressource n°1
✓ Diminution de 15% des sommes minimales pour ce qui concerne les qualifications tant à Paris qu’en Province

Si je n’ai pu aboutir à l’élimination des petites courses du bout du monde à l’instar de celles du Chili, j’ai malgré tout fait 
quelque peu trembler l’édifice et compte bien enfin parvenir à ce qu’elles soient redistribuées aux hippodromes français 

✓ Renforcement de notre politique du bien-être animal

Bien entendu, une immense tâche reste encore à accomplir et j’entends m’y atteler avec toujours autant d’ardeur tant je suis 
conscient de l’essentialité de vraies réformes à mettre en place et de ma capacité à y apporter une efficace contribution 
Ainsi vais-je me répéter sur les points que j’abordais il y a 4 ans lorsque vous m’accordiez à nouveau votre confiance 

✓ La situation de plus en plus précaire des Socioprofessionnels
✓ Les exorbitants coûts de fonctionnement et proportionnellement indécents du PMU et des Sociétés-Mères
✓ Le combat pour la réduction de la TVA
✓ Le besoin urgent d’augmenter les allocations pour les Propriétaires dont les charges ne cessent de croître

J’y adjoindrai 
✓ Les moyens à donner aux Socioprofessionnels pour leur permettre de recruter du personnel qui fait tant défaut au

Trot comme au Galop d’ailleurs. En découle un gros impact sur les écuries
Il faut attirer ceux qui ne sont pas là. Pas de mystère : Formation-Recrutement-Développement 

Par ailleurs, à l’heure où, dans le règlement intérieur, la contestation d’un édit présidentiel du Cheval Français et toute critique 
vont devenir passibles de sanctions et ce jusqu’à l’exclusion du Membre contestataire, il nous faut rester extrêmement 
vigilants face à une progressive instauration d’un pouvoir dictatorial 

Quant aux élans lyriques du PMU qui par la voix de sa Directrice Générale fait part de son autosatisfaction, faites-en fi 
C’est loin de la réalité  

FAITES-VOUS ENTENDRE EN VOTANT POUR MOI  
 COMMUNIQUEZ-MOI VOS SUGGESTIONS, JE SERAI VOTRE PORTE-PAROLE 
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Lionel GUILLAUME 
3, rue du 4 septembre 

84800 L’Isle sur la Sorgue 

Propriétaire de chevaux depuis 1975 

Eleveur 

Création d’une société de gestion et d’élevage 

SAS LG SERVICES depuis 2015 

Chère Madame, Cher Monsieur, 

Dans le cadre du scrutin uninominal des élections de la SETF, je souhaite m’engager à vous 

représenter au Collège des propriétaires au Comité national de la SETF ainsi qu’au 

Comité de la Région Sud Est – Corse pour agir et défendre les projets de réforme portés par 

Caroline Sionneau, candidate à la présidence de la SETF et le mouvement USCH qu’elle 

incarne.  

Cet engagement, je le dois à tous les jeunes Socio-Professionnels qui font preuve d’une 

passion et d’un courage admirable face aux défis économiques qu’ils affrontent. 

Passionné des courses et propriétaire depuis les années 70, je suis convaincu que la 

Filière des courses hippiques pourrait produire davantage de retour Filière pour les 

Socio-Professionnels.  

J’ai collaboré durant plusieurs années au sein d’un groupe bancaire, de sociétés de services et 

cabinet de conseil, spécialement en organisation, et outsourcing d’entreprises financières et 

industrielles. C’est la raison pour laquelle l’orientation des réformes défendues par Caroline 

Sionneau, candidate à la présidence de la SETF, me semblent être les bonnes : 

▪ Engager une réforme structurelle de l’Institution hippique en réduisant les coûts de

fonctionnement des Sociétés Mères et du PMU afin de réaugmenter les encouragements,

allocations et primes à l‘éleveur.

Comment ? En créant un pôle de pilotage unique chargé d’assurer les fonctions d’encadrement,

ce qui permettra des économies d’échelle tout en maintenant l’autonomie de chaque Société Mère.

▪ Re-définir les conditions générales de courses fondées sur des pratiques d’hyper-sélectivité

qui ne sont plus adaptées au contexte actuel marqué par une insuffisance de partants.

Comment ? Selon les régions, envisager d’adapter les barèmes de gains pour les chevaux,

revaloriser les allocations des moyennes et basses catégories et des courses PMH.

▪ Améliorer la lutte contre le dopage, pour les chevaux, les Turfistes et aussi pour les Socio-

Professionnels !

Comment ? Notamment par l’indépendance du laboratoire de la filière hippique, et d’autres

mesures à définir ensemble.

Si vous m’accordez votre confiance, je m’attacherai également et tout particulièrement à vous 

représenter, à échanger en permanence avec vous afin que vos idées, votre parole soient 

réellement prises en compte. Etre une véritable courroie de transmission. 

Une force unie pour sauvegarder notre modèle et notre avenir.   Lionel GUILLAUME 
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PROFESSION DE FOI DE M. GILLES JEZIORSKI 

(Scrutin national – Collège des propriétaires) 

------------ 

Publication de la profession de foi annulée par décision de la Commission électorale le 9 

octobre 2023 (lien hypertexte actif selon la technologie utilisée) 
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Christian LE BARBEY
Haras Dubelair  61600 Lonlay Le Tesson

 Propriétaire individuel et en association – Éleveur depuis 1988.
Dirigeant-Fondateur d’une structure créée en 2003 

de courtage, conseil et management hippique international.           
Vice-Président de la Société des Courses de Rânes depuis 2019,         

et bénévole depuis plus de 20 ans.

Candidat au Collège des Propriétaires

au Comité National de la SETF & au Comité Régional de Basse-Normandie

Chère Madame, Cher Monsieur,

Engagé depuis mon plus jeune âge, dans la tradition familiale, aux services de l'intérêt général et de l'avenir de
la filière (bénévole d'hippodromes et d'associations socio-pro du trot) j'ai été en 2016 l'un des fondateurs 
d'Equistratis. Élu régional en 2019 sur la base du projet qui avait été plébiscité par vos votes, je suis de ceux qui
sont restés fidèles à la conviction que ce programme de réformes essentielles, désormais porté par Caroline
Sionneau, est le seul garant, dans la démocratie et la transparence, à redonner confiance et perspectives aux
financeurs de la filière que sont les propriétaires et les turfistes, aux cotés de tous les acteurs des courses. 

Aujourd'hui, seuls m'importent l'avenir, la pérennité de notre filière, la préservation de la richesse hippique
nationale que représentent ses hippodromes, ses savoir-faire, son stud book et le programme de courses dédié à
son essor et à celui de tous les métiers qui en dépendent.
Professionnellement aux côtés de propriétaires d' importantes écuries, d'associés sur un seul cheval ou d'écuries
de  groupe,  et  accompagnant  des  propriétaires  néophytes,  j'ai  conscience  au  quotidien  des  problématiques
auxquelles est confronté le propriétariat (fiscalité, relations SETF, communications,...), et de l'importance de
défendre et d'améliorer de nombreux points pour préserver votre passion et créer de nouvelles vocations.

En 2023, c'est un TOURNANT SALUTAIRE que doivent prendre le Trot et la filière hippique !
OUI, un AVENIR existe pour nos investissements et notre passion, mais au prix d'ACTIONS URGENTES

– Réformer la gouvernance pour une vraie synergie entre le Trot, le Galop, et leur outil qu'est le PMU.
– Instaurer la confiance de tous les acteurs par une totale indépendance du contrôle anti-dopage.
– Préserver le modèle hippique français dans sa diversité en aménageant les programmes et aider au

développement des effectifs pour l’intérêt  des turfistes et  pour la multiplicité des écuries sur le
territoire national.

– Restaurer  l'attractivité  pour  le  pari  hippique,  en  créant  les  conditions  offrant  aux  parieurs  des
rapports motivants, des jugements irréprochables, et une lecture adaptée aux jeunes générations.

– Anticiper l'attente du public sur l'image des courses et le bien-être animal.
– Revaloriser les encouragements en travaillant à une plus juste rémunération des acteurs.
– Éviter la privatisation et impliquer l’État dans sa mission hippique qui doit demeurer un service

public.

Nos courses ont une histoire et sont une référence dans le monde entier. Œuvrons ensemble pour transmettre
aux jeunes générations notre patrimoine hippique, la passion et les métiers dont elles sont le socle.

Pour toutes ces raisons, je vous présente ma candidature pour vous représenter au Comité National et de Basse
Normandie dans le cadre du scrutin uninominal des élections de la SETF, faire le relais de vos attentes ou de
vos interrogations auprès des instances, et vous informer des travaux qui seront menés.

Christian LE BARBEY
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Caroline SionneauCaroline SionneauCaroline SionneauCaroline Sionneau    
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Propriétaire de chevaux de course depuis 2009 

Présidente de la Société de Course  
de Château du Loir (72 500) depuis 2019 

Administrateur de la SETF depuis 2019 

Administrateur IFCE 2020-2023. 

Trésorière ATM ( Animaux Trouvés Morts) 

Chère Propriétaire, cher Propriétaire, 

Je vous propose ma candidature dans le cadre du scrutin uninominal dans le Collège Propriétaire au Comité 
national du Trot et au Comité régional Anjou Maine.  

Riche de 4 années d’expérience au Conseil d’Administration et au comité de la SETF, j’ai à cœur de travailler, 
défendre et donner plus encore à l’institution. 

Nous avons perdu de nombreux membres en 4 années qu’ils soient éleveurs, entraîneurs ou propriétaires. 

Le programme qui a recueilli le plus de suffrage en 2019 n’a pas été mis en œuvre et c’est pourquoi j’ai créé 

un mouvement informel, USCH- Union pour la Sauvegarde des Courses Hippiques- pour ces élections 2023 

voué à porter un programme, basé sur les propositions du Think-Tank Equistratis, POUR l’institution. 

 Les réformes à entreprendre, qui sont indispensables pour l’avenir de la SETF, visent à inonder la filière 

de la base vers le haut, de ressources ainsi revalorisées qui constituent le socle de notre écosystème : les 

encouragements. Pour contribuer à cet essor, nous avons besoin d’adapter nos programmes et nos 

conditions générales des courses ce qui a pour but d’augmenter le nombre de partants, et donc dans le 

même temps, le nombre de propriétaire. 

Les propriétaires sont un des maillons essentiels à notre filière et il est du devoir de l’institution de rendre 

plus attractifs et plus accessibles les gains en course pour les petits, les moyens et les plus grands 

propriétaires. Nous ne saurions nous passer d’aucun d’entre eux et devons faire en sorte qu’ils soient plus 

nombreux en commençant par les accueillir sans difficulté sur tous nos hippodromes et en leur proposant 

systématiquement les prestations prévues pour eux,  qu’ils soient bailleurs, associés ou propriétaire unique. 

Très déterminée et impliquée, je m’engage à vous représenter et à vous rendre compte de notre travail au 

sein du comité national et du comité régional. 

Caroline Sionneau 
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